

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

GRAN CAFE RESTAURANT LIRICO
DE JOSE VENTURA
Todos los días de nueve a once grandes conciertos por el muy aplaudido sexteto en el que tocarán un elegido repertorio de los más renombrados autores, compuesto de los profesores siguientes: Cussini, Sansó, Aguiló, Mory, Pomar y Canals.
Gran variación de helados.—Se sirve a la carta y a domicilio.—Especialidad para Biscuit Glassé por encargo.—Teléfono, 101.
Para la festividad de San Juan grandes preparativos.

Ganga

Se venden varios muebles nuevos a mitad de precio, una máquina de coser moderna, una cómoda con cajonera buena para iglesia ó labores, una bicicleta, una prensa de copiar, planos ó fotografías, sillas, mesas, hormas y varios artículos de zapatería.
Informarán Lechería Suiza, Mifonas, 21 y 23.

ESENCIA DE COK, ZOTAL, LIZAL y demás antisépticos para prevenir y curar la *Glosopeda*.

Para la *viña*.—Sulfato de cobre y azufres varios.

AGENCIA AGRÍCOLA, MERCADO, 87 PALMA

Notas artísticas

Las silbas en los teatros

El distinguido escritor M. Louis Schneider acaba de publicar en la revista «L'Art du Théâtre» un artículo sumamente curioso, en el cual demuestramos con datos históricos que la costumbre de silbar en los teatros existía ya en los tiempos de Cicerón y aun de los griegos, los cuales menudeaban estas muestras de desagrado, no tan sólo a los actores cuyo talento les parecía dudoso, sino hasta a sus mismos soberanos, como lo prueba el hecho de haber sido furiosamente silbado en unos juegos olímpicos Filipo, rey de Macedonia y padre del gran Alejandro.

La ópera «Orfeo»

La empresa de la Grande Opera de París prepara para la temporada próxima un acontecimiento artístico, que es esperado con viva impaciencia por los aficionados. Trátase de reemplazar en la ópera «Orfeo» a la contralto que generalmente cantaba siempre el papel de protagonista, por un tenor que, en la ocasión presente, será Jean de Reszké. Aunque para el público actual esta sustitución es una novedad, no siempre lo ha sido para otros, pues los célebres tenores Legros y Nourrit han cantado ya «Orfeo», cuyo inmortal autor Gluck, aconsejaba esta sustitución.

Cuando la muerte sorprendió a nuestro gran Gayerre, el insigne artista se disponía también a cantar «Orfeo», asegurando, los que tuvieron la fortuna de oír algún ensayo, que dicho papel era una de sus mejores creaciones.

Monumento a Verdi

En Milán se ha constituido un comité, bajo la presidencia del alcalde, Comendatore Mussi, con el fin de erigir un monumento internacional a la memoria del insigne maestro Verdi.

Con este objeto se invitará a los centros artísticos de todas las naciones a que celebren alguna función en honor del autor de «Aida», destinándose el ingreso a los gastos de construcción de dicho monumento. El empresario de la Grande Opera de París, M. Gailhard, a quien ha sido ya notificada esta decisión, ha contestado en el acto, en su nombre y en el de M. Sardou, presidente del comité francés nombrado para honrar la memoria de Verdi, que no sólo acepta con gusto la idea, sino que el 20 del próximo Noviembre organizará en la Grande Opera una función de gala, cuyo programa será tan original como atractivo.

Exposición de arte flamenco

La Exposición de pintores flamencos que tendrá lugar en Bruselas (Bélgica), y cuya inauguración está fijada para el día 15 del corriente, promete ser un acontecimiento de gran importancia.

Todos los Museos é iglesias de Bélgica envían cuadros, como también Holanda é Inglaterra. La ciudad de Liverpool contribuye a esta Exposición con varios notables lienzos, y de Glasgow se espera uno muy celebrado que allí se conserva, y es obra de Van der Goes. Lord Northbrook envía nueve lienzos de gran mérito, uno de los cuales, «La Virgen y el niño», fué pintado por Roger Van der Weyden; y otros magníficos ingleses también han ofrecido cuadros, entre los que merecen citarse «Las santas mujeres en la tumba de Cristo», obra de Van Dyck; un retrato hecho por Memling, y un cuadro de Petrus Christus.

LECTURAS FEMENINAS

Los sombreros

La primavera ha presentado este año tan feo cariz, que por lo desaparecible del tiempo y las persistentes lluvias más se ha asemejado al crudo invierno que a la estación más risueña y encantadora del año.

Con tal motivo se han ofrecido pocas ocasiones a las damas para exhibir sus elegantes trajes, lo que no ha sido obstáculo para que las más intrépidas hayan aprovechado la primera oportunidad para lucir los lindos sombreros de verano.

Como durante esta estación sigue dominando el traje «tailleur», señalaremos en primer lugar entre los sombreros más en boga el *canotier*, de muy buen gusto, y que sienta á maravilla con aquel traje.

Continúa usándose la forma marinera, con las alas anchas y ligeramente curvadas, la copa muy baja y aplanada, de paja ligera, el color azul oscuro, con guarniciones de terciopelo negro, ó bien de paja negra con dos tiras de paja blanca en los bordes del exterior del ala, sin otro adorno que un sencillo lazo de tafetán de seda en uno de los lados.

Son asimismo muy graciosos otros que se adornan con un ramo de frutos, adorno que está de moda este año; se emplean para ello las cerezas con algunas de las flores del mismo fruto, los albaricoques y hasta limones diminutos.

Citaremos al azar algunas novedades graciosas.

Toca de paja de color de «trigo», muy alta, con un lazo en un lado, que se sujeta con un botón de strass antiguo.

Hay otro modelo en color azul, adornado con una sencilla pluma de avestruz, que sigue el contorno del sombrero, cuyo color va descendiendo desde el azulado hasta al azul más pálido.

Capota grande de paja de arroz, blanca, con tejido de punto y una guirnalda de rosa té, que serpentea alrededor del sombrero y cae encima de los cabellos.

Ha tenido mucho éxito un sombrero con guarniciones de tul «ilusión», adornado con un lazo blanco, que cae desde el ala hasta los cabellos.

Arturo Lynch

procesado por crimen de alta traición
Arturo Lynch, compareció ante los tribunales de Londres. ¿Su crimen? El de alta traición. Lynch, en efecto, fué á Sud Africa como periodista; pero indignado de la crueldad de los ingleses, hizose voluntario boer. En acciones brillantes ganó el grado de coronel y se hizo retratar con su ancho sombrero y su uniforme. Este retrato, es lo que á los ingleses más fuera de sí les puso. Los irlandeses, en cambio, aplaudieron aquel acto de franco valor, y para premiarlo eligieron diputado al Parlamento por el distrito de Galway al excoronel boer.

Lynch vivía en París como director de una Compañía de seguros. Al saber que la amnistía era general, hizo su viaje á Londres. Hoy el telégrafo nos dice que á la pregunta del juez:

—¿Qué tiene usted que alegar en su defensa?

Contestó desdeñoso:

—¡Nada!

Jóvenes, usad los productos al Petróleo Sansón y seréis siempre bellas.

Noticias

DEL EXTRANJERO

Paris 15.—Le Temps publica un despacho de Turin diciendo que, á pesar de todas las precauciones adoptadas para guardar el secreto, ha circulado el rumor de que la reina Elena ha entrado en el cuarto mes de embarazo.

El estado de la reina ha llegado á saberse por una indiscreción del servicio de lenceras, así es que todo el personal ha sido inmediatamente despedido.

Nueva York.—Se ha inaugurado el tren relámpago de Nueva York á Chicago.

El recorrido es de veinticuatro horas y la velocidad de ochenta millas por hora.

Londres.—Continúa la enfermedad de Eduardo VII.

El boletín facultativo que al medio día han firmado los médicos de la real Cámara dice que ha habido una ligera recaída en el estado del augusto enfermo.

Empieza á infundir alguna alarma la enfermedad, suponiendo que sea más grave de lo que se declara, pero lo más probable es que la alarma sea por fortuna injustificada.

Nueva York.—Se reciben noticias cada vez más graves de la huelga general de mineros de Pensilvania.

Han sido incendiadas en Pittsburgo varias granjas de patronos.

Han ocurrido encuentros sangrientos entre los huelguistas y los guardas armados y pagados por los patronos para la defensa de sus propiedades.

Estos, que perdieron la huelga general de 1900, viéndose obligados á disminuir las horas de trabajo y á aumentar los salarios en un diez por ciento, quieren ahora resistir á todo trance.

Washington 15.—Un personaje que se halla en muy estrechas relaciones con Roosevelt, declaraba anoche que el presidente había tenido noticia, por primera vez la víspera, de un rumor procedente de Nueva Orleans, y según el cual el gobierno había hecho al general Máximo Gómez un regalo de 25.000 dollars, para que retirara su candidatura á la presidencia de la república cubana, á fin de asegurar la elección de Estrada Palma.

El secretario de Estado Mr. Hay, por su parte, ha dicho que ignoraba completamente esta historia.

Mr. Root, secretario de Guerra, cree que se trata de una ampliación del rumor, según el cual, el general Wood gobernador que fué de Cuba, había concedido una pensión á Máximo Gómez, lo que el general Wood niega formalmente.

Confirmando lo que anunciamos hace ya algunos días á nuestros lectores, telegrafía el corresponsal de la Agencia Laffan en Nueva York, que ante los magníficos resultados de los experimentos llevados á cabo en la marina mercante norteamericana para emplear el petróleo como combustible en sustitución del carbón de piedra ha vaticinado el almirante Melville que no ha perdido de vista aquellos experimentos que en breve sólo empleará la marina mercante y militar norteamericana como combustible dicho aceite mineral, con el cual se obtiene sobre el carbón de las mejores clases una enorme economía.

En los centros militares de Europa es el motivo principal de las conversaciones el programa de las grandes maniobras militares que en el próximo otoño tendrán lugar en Rusia.

Consistirán aquéllas, en resumen, en las operaciones de dos grandes ejércitos, uno invasor que tratará de apoderarse de Moscú y otro nacional que probará de impedirlo.

El ejército, digamos nacional, mandado por el ministro de la Guerra, el general Kourohatkine, se compondrá de 48.000 hombres con 216 piezas de artillería, mientras que el ejército invasor, que irá á las órdenes del gran duque Sergio, tendrá un efectivo de 40 mil soldados con 192 cañones.

La diferencia numérica de tropas entre los dos ejércitos la compensará el contingente mayor de caballería que tendrá el menos numeroso de los dos, ó sea el invasor.

Las maniobras en cuestión empezarán bajo la presidencia del Czar Nicolás el día 4 de septiembre próximo y durarán una semana.

Londres.—La gran revista naval que tendrá lugar el día 28 será un verdadero acontecimiento.

Tomarán parte en ella por lo menos 122 buques de guerra ingleses.

Habrán además doscientos buques mercantes ingleses, diez y seis buques de guerra extranjeros y tres yates, entre ellos el del rey de Bélgica.

Total, 241 buques.
En el Royal Barage de Portsmouth la oficialidad de marina inglesa dará un baile á los colegas de las demás naciones que estén allí presentes con motivo de la coronación del Rey.

Además, el corregidor de Portsmouth organiza un baile de gala para el 1.º de julio próximo en honor de los marinos extranjeros.

DE LAS ISLAS

Fornalug.—Con gran solemnidad se celebró el Domingo pasado la fiesta del gran taumaturgo San Antonio de Padua; el sábado por la noche hubo solemnnes completas; el Domingo por la mañana comunión general á las diez tercera y misa mayor que celebró el Rdo. señor don Pedro J. Serra de Gayerre Pbro. Se ejecutó con mucha afinación la misa de Mercadante por los conocidos cantores señores Linás, Rose lló, Planas y Llobera con acompañamiento de orquesta. Ocupó el púlpito el orador sagrado don Andrés Servera Pbro., quien pronunció un elocuente panegirico del Santo. Por la tarde visperas solemnnes, plática por el referido orador, ejercicio á San Antonio y terminando con un solemne Tedeum.

En todos los actos fué numerosa la concurrencia.

Digno de elogio es el señor sacerdote encargado de la Pia Unión, don Guillermo Solivellas, alma de la fiesta.

Sineu.—El mercado se ha visto bastante concurrido, rigiendo los siguientes precios:

Trigo, de 17'50 á 18'00 pesetas los 70'34 litros (cuartera.)

Candeal, de 18'25 á 00'00 id.

Cebada del país, de 9'50 á 0'00 id.

Avena del país, de 8'00 á 0'00 id.

Garbanzos, de 20'00 á 00'00 id.

Maíz, de 15'00 á 00'00 id.

Habichuelas (confits), de 31'00 á 00'00 id.

Idem blancas, de 30'00 á 00'00 id.

Frijoles, de 30'00 á 00'00 id.

Habas, de 18'50 á 00'00 id.

Idem para ganados 18'00 á 00'00 idem.

18 de Junio de 1902.

DE LA CAPITAL

El sábado próximo se reunirá la Comisión de Alumbrado de Ayuntamiento al objeto de ocuparse con preferencia de alumbrado de la plaza de Cort.

Varias veces hemos indicado la necesidad de que se lleve á efecto su mejora pues en la actualidad dicha calle, á pesar de ser la más transitada, es la única que se halla poco menos que á oscuras.

Por lo mismo no dudamos que la Comisión activará los trabajos para que cuanto antes se lleve á cabo la mejora, tan útil como necesaria.

Anteayer mientras la dueña de una tienda de comestibles de la calle de Ribera estaba distraída en ciertos trabajos, entró en la casa un muchacho y con una ligereza de ratero fino sustrajo del cajón del mostrador la talega que contenía el dinero producto de la venta del día, tomando precipitada fuga, sin poder ser detenido.

Por la guardia municipal se están practicando activas gestiones para averiguar el paradero de dicho muchacho.

El número 6 de la Revista Luliana, de Barcelona, contiene un oficio de la Causa Pia Luliana de Mallorca al Excelentísimo é Ilmo. señor Obispo de esta diócesis en el que se le pide que interese al Eminentísimo señor Cardenal Obispo de la de Barcelona que la Santa Sede conceda el rezo del Beato Ramón Lull para el Principado de Cataluña.

El señor Comandante de la guardia municipal impuso ayer varias multas á otros tantos individuos por escándalo promovido en la vía pública.

En la sesión que celebró ayer el Ayuntamiento fué aprobado el dictamen de la Comisión de Murallas el cual ya conocen nuestros lectores.

En su consecuencia dentro de breves días aparecerá en el Boletín Oficial el anuncio fijando el día 5 de Junio próximo para verificar la subasta de las obras espresadas.

Caso de que en esta subasta no se presentaran postores, el Ayuntamiento llevaría á cabo las obras por administración.

Esta tarde el Teniente de Alcalde del segundo distrito señor Massanet, acompañado del Arquitecto municipal señor Benassar, girará una visita de inspección al caserío Coll d' en Rebassa, donde tienen que levantarse algunos paredones á fin de evitar que ocurran desgracias.

Nos comunican de Manacor que el señor Alcalde ha hecho gestiones para unir por medio de un camino las cuevas del Pirata y del Drach, con objeto de que los excursionistas puedan visitar ambas cuevas en un sólo día.

Además el camino que conduce á las del Drach ha sufrido reparaciones importantes.

Entre el pasaje que se embarcó ayer á bordo del vapor correo de Barcelona, figuraban don Jaime Mota, don Adolfo Revuelta y el conocido pintor don Juan Bauzá.

La alcaldía del pueblo de San Juan ha remitido á este Gobierno de Provincia el apéndice al amillaramiento para el año 1903.

Por Juzgado de la villa de Santa Eugenia se llama á las personas que se crean derecho á la plaza de Secretario suplente de aquel Juzgado.

Para su publicación en el Boletín Oficial de la provincia la Secretaría del Consejo de Estado del Tribunal de lo Contencioso Administrativo remite al Gobierno el pleito incoado ante aquel Tribunal por don Pedro Martorell S. quella contra la R. O. del Ministerio de Hacienda de 29 de Enero de 1902 sobre abono de intereses por el derecho de laudemio.

La Tesorería de Hacienda de esta Provincia ha dictado providencia de apremio contra los contribuyentes de la 2.ª Zona de Palma que no han hecho efectivas sus cuotas correspondientes al 2.º trimestre del corriente año.

La Gaceta publica una Real orden aclaratoria del artículo 5.º de la ley de accidentes del trabajo, en la que se dispone que cuando un obrero deja viuda é hijos de último matrimonio é hijos de otro anterior, la mitad de la indemnización corresponde á la viuda y la otra mitad se repartirá por partes iguales entre los hijos de ambos matrimonios. La viuda percibirá la parte que corresponda á sus hijos, y la parte correspondiente á los otros hijos la persona que esté encargada de los mismos.

Servicios prestados por la guardia civil:

La la del puesto del Felanig dá cuenta de haber detenido á un sujeto por haber insultado y amenazado á un sujeto de dicha villa.

—La de Manacor dá cuenta de la detención de otro sujeto por amenazas á un dependiente de consumos.

—La de Pollensa notifica haber detenido á un conductor de ganado cabrio por infringir las Ordenanzas municipales.

Varias personas se han acercado á esta Redacción, suplicándonos llamemos la atención de quien corresponda acerca de la necesidad de regar el piso del muelle diariamente, toda vez que la estación ya lo requiere y el gran número de carruajes que á todas horas transitan por dicho sitio.

Han sido anunciadas á oposición entre doctores dos cátedras de Universidad: una de Química general de la Facultad de Ciencias de Santiago, y otra de Técnica Micrográfica é Histología Vegetal y Animal de la Sección de Naturales en la Facultad de Ciencias Central.

La mejor
MAQUINA
de escribir
hoy
conocida



Trabajo enteramente
y
constantemente,
á la vista
Tabulador, etc.

Representante en Baleares, Concepción, 32.

Ayer los dos batallones de Infantería efectuaron un paseo llegando hasta el *Coll de sa creu*.

Estuvieron de regreso á eso de las siete y media de la noche.

Esta tarde á las dos, dicha fuerza en unión de la batería de montaña y de la caballería, efectuaron otro paseo hasta *Can Pastilla*, en cuyas inmediaciones practicaran ejercicios.

Ayer por la mañana se celebró en la iglesia de San Francisco la misa en sufragio del alma del ilustre poeta Verdaguier, tributo de la Arqueológica Luliana.

Asistieron varios socios de dicha corporación y algunos literatos.

El canónigo archivero M. I. señor don Mateo Rotger fué el celebrante.

Animado se vió anoche el paseo del Borne.

En el catafalco tocó la *Banda Mallorca*.

El *Boletín Oficial* correspondiente al día de ayer publica una circular convocando para el 6 de Julio próximo, nuevas elecciones parciales para cubrir las vacantes de concejales que existen en el Ayuntamiento de Samsellas, debiendo hacerse la designación de interventores el día 29 del actual y el escrutinio el 10 del citado Julio.

Esta pasada noche el cabo de la guardia municipal nocturna señor Gillet ha detenido á cuatro asilados que se habían fugado de la Casa de Misericordia.

Dichos muchachos han sido inmediatamente entregados al Director del referido establecimiento.

Ayuntamiento

Bajo la presidencia del señor Alcalde y con asistencia de los señores Roselló y Cazador, Fuster (don Gabriel), Mateu, Fuster (don Agustín), Planas, Muntaner, Bestard, Salas, Perera, Villalonga (don Antonio), Pou, Massanet, Canet, Bonnin, Muntaner, Cuschieri, Castañer, Quijada, Martorell y Piña, se reunió ayer el Ayuntamiento de esta ciudad, tomando los siguientes acuerdos.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

Igualmente fueron aprobadas varias cuentas por servicios municipales, cuyo total asciende á 1212'19 pesetas.

Se enteró de un oficio del señor Gobernador Civil de la provincia, desestimando el recurso interpuesto por don Serafín C. Boñill, contra el acuerdo del Ayuntamiento de 25 de Marzo último sobre premio y accésit de los proyectos presentados para un mercado en la Plaza Mayor.

A propuesta de la Comisión de Ensanche se acordó adquirir una mesa escritorio y un armario para la instalación del Negociado de ensanche.

Se concedieron varios permisos para obras particulares.

Se acordó que se devuelva á don Antonio Fullana el depósito que como contratista tiene constituido en la Caja de fondos municipales.

De acuerdo con la Comisión de Obras se acordó proceder á la valoración y venta de una porción de solar en la calle de la Alfarrería.

Se acordó adjudicar definitivamente á don Sebastian Quetglas, la subasta para las obras de reconstrucción de una acequia en la calle de San Bartolomé.

Se dió lectura á un dictamen de la misma Comisión de Obras relativa á si deben autorizarse ó no los andamios volantes; dice así:

«Esta Comisión además de las razones admitidas en el dictamen favorable del Arquitecto Municipal ha tenido en cuenta, que la Ley de «Accidentes del Trabajo» de 30 de Junio de 1900, en su artículo 70, ordena que la Junta técnica que con arreglo á esta ley debe constituirse redacte un catálogo de los mecanismos que tienen por objeto impedir los accidentes del Trabajo, prevenirlos y evitarlos y que por R. O. de fecha 2 de Agosto siguiente fué aprobado el mismo, publicándose en la *Gaceta* correspondiente al día 4 de dicho mes y en la Sección 3.ª letra C, dice: «Andamios» 1.º Sis-

tema de andamio fijo sobre castillejo ó pies derechos con plataforma y barandilla de seguridad.—2.º Sistema de andamio colgante con las mismas condiciones.—3.º Barandilla móvil para andamio fijo y colgante.—4.º Escalera de comunicación móvil y articulada para poner en comunicación las andamiadas.—5.º Redes de esparto y de cáñamo para colgar horizontalmente en operaciones arriesgadas.

De esto se infiere que la Junta técnica citada no tan sólo cree pueden usarse los andamios colgantes sino que reglamenta las condiciones que éstos deben tener y demás aparatos para prevenir los accidentes.

En su consecuencia y por más que las Ordenanzas Municipales impidiesen en absoluto el uso de los andamios indicados, no tendría facultades el Ayuntamiento para prohibir el uso de los mismos, desde el momento en que por la Junta técnica se permiten y que esta dió por consecuencia de una ley que no puede derogar las Ordenanzas Municipales.

Por tanto esta Comisión por unanimidad de todos los vocales que la forman ha acordado informar á V. E. que procede acceder á lo solicitado por el Presidente de la Sociedad de Albañiles don Francisco Ferrer, sujetándose á las condiciones siguientes:

1.º Todos los que quieran hacer uso de los andamios colgantes deberán ponerlo en conocimiento del Arquitecto Municipal y darle el oportuno aviso para que este presente el mismo ó la persona á quien delegue, en el momento preciso en que deba colgarse el andamio á fin de que pueda cerciorarse de su bondad.

2.º Que la Alcaldía dé publicidad al Catálogo de mecanismos para prevenir los accidentes del trabajo publicado en la *Gaceta* del 4 de Agosto de 1900.

Se acordó autorizar el traspaso de la sepultura núm. 272 del cuadro octavo del Cementerio de esta ciudad que su propietario don Antonio Ferrá y Sampol cede á favor de don Francisco Ferrá.

Se aprobaron las cuentas de material de 1.ª enseñanza respectivas al año 1901, presentadas por la Junta municipal de 1.ª enseñanza.

Se acordó la colocación de un farol de gas en la calle de Murillo, del arrabal de Santa Catalina.

Se aprobó el dictamen de la Comisión de Beneficencia y Sanidad favorable al empleo del Extracto de hulla para la curación de la enfermedad de la glosopeda.

Se dió lectura al dictamen de la Comisión de Murallas, proponiendo: 1.º sacar á subasta las obras del derribo del baluarte de Zanoguera y cortinas adyacentes con el aumento del 25 por ciento previamente acordado sin perjuicio de lo que pueda resolver en su día el señor Ministro de la Guerra á cuya resolución se propone sea llevado este asunto, dejando con ello á salvo la responsabilidad de la Comisión militar interventora, puesto que de recaer una resolución negativa habría de ser de cargo del Municipio el mayor coste de las obras sobre la valoración aceptada por aquella Comisión.

2.º Señalar el día cinco de Julio próximo para la nueva subasta en las condiciones últimamente acordadas.

Se acordó conceder un mes de licencia al concejal don Guillermo Mateu.

A propuesta del señor Roselló y Cazador se acordó adquirir de una vez la importante obra titulada *Guía Palaciana* que el Ayuntamiento tenía acordado adquirir por entregas.

Igualmente se acordó adquirir varios ejemplares de Geografía publicada por don Rafael Ballester.

A propuesta del señor García Orell se acordó que constara en acta haber visto con sentimiento la muerte del Hijo Ilustre de Mallorca el general Moltó y enviar á la familia un telegrama de pésame.

Y, no habiendo más asuntos de qué tratar, se levantó la sesión.

SANDWICH
LECHERIA CAN TOMAS

Exámenes

Los de *Pedagogía*, verificados ayer, dieron por resultado 1 aprobado y 1 suspenso.

—Han sido expuestas las listas de *Francés*, cuyas notas son, en el primer curso, 2 sobresalientes, 6 notables, 9 aprobados, 3 suspensos y 2 no examinados; y en los de segundo curso 4 sobresalientes, 8 notables, 14 aprobados, 0 suspensos y 1 no presentado.

—Ayer se verificaron los exámenes de *Historia de España, Edades moderna y contemporánea* distribuyéndose 25 aprobados.

—Para hoy están señalados los exámenes de las siguientes asignaturas:

A las 8 y media los de *Cosmografía* (para los alumnos de Náutica) formando tribunal los señores Mestres, Botía y Moll.

A la misma hora, los *Historia y Geografía* (tercer curso) y de *Historia Universal*, (plan del 95 y Comercio) cuyo tribunal estará formado por los señores Llopis, Oliver y Morey.

Y á las 4 y media de la tarde los de *Psicología, Lógica y Ética y Psicología y Lógica*, (plan del 1901 y Maestros), de la que compondrán el tribunal los señores Verdaguier, Llopis y Morey.

—Los ejercicios para el grado de Bachiller empezarán regularmente el 23 ó 25 del actual.

Concurso

de productos agrícolas

Por referirse á una casa que desde hace bastante tiempo viene trabajando en ayuda de nuestro engrandecimiento agrícola y que al principio de esta cosecha ofreció gratuitamente abonos y semillas á un determinado número de agricultores y en especial á los maestros de escuela para que sin dispendio alguno pudieran tomar parte en el concurso de productos agrícolas que acordó celebrar *La Agricultura Española*, damos á conocer la idea y bases de otro Concurso Agrícola que ha acordado celebrar en Madrid la importante casa de don Amadeo Cros, de Barcelona, con el único objeto de estimular á la clase agricultora para el mejoramiento de las producciones.

Como hemos dicho, este concurso tendrá efecto en Madrid, durante los meses de Agosto, Septiembre, Octubre y Noviembre y será únicamente para los que hayan obtenido semillas seleccionadas ó productos particulares de la expresada casa.

Las bases del certamen son las siguientes:

1.ª Se otorgarán tres premios de 50, 30 y 20 pesetas respectivamente á los haces de trigo *Fucema* procedentes de una superficie rectangular de dos metros de longitud por uno de anchura y de mayor magnitud, peso y desarrollo de las espigas.

2.ª Se adjudicarán otros tres premios en metálico de 50, 30 y 20 pesetas respectivamente á las cinco *maestoras* de maíz clase llamada *conquistadora* de mayor tamaño y mejores condiciones.

3.ª Se concederán igualmente premios en metálico de 50 y 25 pesetas respectivamente al mejor lote de 12 remolachas forrajeras de cualquiera de las variedades, *gran premio, redonda amarilla de Sutton y Mamut larga y raja de Sutton*, que reúna mejores condiciones.

4.ª Será mérito especial que se tendrá muy en cuenta para la adjudicación de los premios, presentar fotografía del campo cultivado ó de haces correspondientes á una superficie determinada y la de gráficos ó estados con los datos que pueden interesar al agricultor relativos al desarrollo de la planta en distintos periodos, condiciones del terreno y clima, abonos empleados, épocas de siembra y recolección, labores de preparación y cultivos, rendimiento por unidad de superficie y beneficio total obtenido.

5.º Los premios en metálico podrán permutarse por una máquina de valor equivalente.

6.º Los agricultores que acudan al concurso podrán recoger los productos, documentos y fotografías por ellos remitidos después que se exhiban y obtengan copia de los que á juicio del Jurado deban ser publicados.

A mediados del próximo mes de Junio se dará conocer el Jurado que ha de entender en este concurso, lo mismo que el lugar á donde han de remitirse los productos.

Es de presumir que en el citado concurso se verá representada nuestra agricultura, por cuanto, como hemos dicho más adelante la casa Cros ha cedido semillas seleccionadas y materiales fertilizantes á agricultores de esta

región con objeto de que pudieran hacerse ensayos y presentar los resultados á concurso.

Industrias

Muebles

Con bastante celeridad, aunque no tanta como fuera de desear, va adquiriendo desarrollo el movimiento industrial en esta isla, tal es el número de fábricas de productos varios, que desde algunos años á esta parte han venido estableciéndose así en esta capital como en sus arrabales.

A las de elaboración de productos químicos, tejidos y conservas establecidas en el arrabal de Santa Catalina, les sucederá otra relativa á la fabricación de muebles, cuya razón social tenemos entendido esta formalizada y empezará en breve sus trabajos.

Esta industria va adquiriendo un desarrollo extraordinario, gracias á la atención que á ella han dedicado los que vienen manejandola, procurando adaptar los muebles á los usos y costumbres de muchas provincias del continente, cuyos pedidos envían en proporciones crecidas.

Al buen gusto y solidez que se observa en los trabajos, acompaña y hace viable esta fabricación la economía que se obtiene en la mano de obra, lo que hace que nuestros muebles puedan tener entrada en muchas provincias, como hemos dicho, compitiendo con los fabricados en otras grandes capitales de la península.

Las buenas condiciones en que ofrece esta isla determinadas clases de madera, auxilian también la baratura en los trabajos.

La producción anual de muebles, entre los destinados á la localidad y para la exportación, se calcula, aunque de un modo aproximado, por valor de unos 180.000 duros.

Este valor se refiere á muebles de lujo y mediana clase, ocupando luego un renglón importante, la fabricación aunque en menor escala, de silleras y sillones blancos, que van obteniendo mucha aceptación en los mercados de Cataluña. Estas clases últimas han creado pequeñas industrias en pueblos de la isla con bastante provecho, especialmente en Manacor.

Esta es á grandes rasgos la importancia actual de la industria, cuya nueva fábrica se trata de implantar.

Pulpas

El hallarnos casi en el pleno de la cosecha de albaricoques va resucitando esta industria temporal en Mallorca, que tanto desarrollo adquirió en los primeros años de su implantación. Este año es muy discutida la importancia de esta fabricación, creyendo unos que la campaña ha de resultar provechosa y otros lo contrario, apoyándose en el mal resultado del año último.

Si base firme en que apoyar sus apreciaciones, los primeros se fundan en que según noticias recibidas del extranjero las pulpas no sólo han de obtener mucha demanda este año sino que han de ofrecerse por ellos buenos precios, apesar de que no lo sean de momento, y los segundos creen que las grandes cantidades de producto que existen almacenadas en Mallorca, de los años anteriores en que la exportación fué reducida, y la que se piensa fabricar este año, han de producir una afluencia grande á los mercados de Marsella y Londres, superior á la que se solicita, que forzosamente ha de traer la depreciación.

Por este motivo se nota estos días bastante indecisión en la fabricación de la pulpa, trabajándose en algunas fábricas y esperando otros á que vayan llegando noticias más concretas. En los pueblos es donde se trabaja más.

La venta de la primera materia ó sea del albaricoque, va resultando también irregular por los motivos indicados, pues mientras unos piden buenos precios para el fruto, en cambio otros lo ceden sin pretensiones, resultando por lo mismo de momento, difícil de apreciar el valor real que ha de obtener en la presente temporada.

Se pagan entre 7 y 8 pesetas por quintal.

Sobre ganadería

Glosopeda y carnes

Los dictámenes facultativos de estos días, relativos á la enfermedad glosopédica, que hace unos cuantos meses fué desarrollándose en esta isla, acusan una marcha satisfactoria, tanto en lo relativo al curso de las reses atacadas, como en la propagación del mal.

A este periodo de franca mejoría en uno y otro sentido han contribuido

bastante los incesantes estudios realizados por los veterinarios municipales y especialmente por don Antonio Bosch, quien con la esencia llamada *de Koch*, ha logrado obtener en dos días la curación de las reses atacadas en el primer periodo de la enfermedad.

En el periodo álgido ha obtenido también curaciones, aunque han sido necesarios más días para que el remedio ejerciera su eficacia.

La influencia de este insecticida ha logrado contener el avance del mal, que á paso de gigante se cebaba en las diferentes especies del ganado de nuestra isla, con sólo someter á las reses á un baño de la expresada disolución al 1 por mil.

Esta medida de higiene, que no sólo sirve para preservar al ganado de la glosopeda, sino de otras muchas enfermedades infecciosas, según dicen los inteligentes, se halla ya generalizada por la mayor parte de pueblos de la isla, siendo escasos los predios de ganado, en donde no se lleva á cabo el tratamiento.

El *Zotal*, de cuyas condiciones hacíamos referencia en números anteriores, juzgando por los dictámenes que sobre él han dado las personas encargadas por el gobierno de estudiar sus efectos, es otro de los insecticidas que ha ocupado la atención de nuestros veterinarios, habiendo resultado las pruebas con él llevadas á cabo, altamente satisfactorias.

Este es muy posible que sustituya en su empleo á la *esencia de Koch*, por resultar de igual efecto y bastante más economía.

Según estas impresiones, recogidas de persona bien enterada de este asunto, es de presumir, si los ganaderos prosiguen la tarea emprendida de combatir el mal, que dentro de poco tiempo nos veamos libres de él en Mallorca.

En el continente, sigue también un curso bastante satisfactorio.

Precisamente á este buen curso en la enfermedad y á las facilidades que ha ofrecido el gobierno para la importación de ganado, se debe la baja que han sufrido las carnes, que ya dimos á conocer oportunamente y á la nueva que se presume para dentro de poco tiempo.

La falta de exportación al extranjero desde que nos invadió la glosopeda, por el temor de que fuera propagada á las reses de aquellos países la enfermedad, ha contribuido también á la baja.

El precio de ayer en esta capital era el de 0'70 céntimos la tercia, carne de buey, con poca firmeza, habiendo quien aseguró que en determinados sitios se expendía á 0'60 céntimos, lo que hizo fundar las esperanzas de nueva baja para en breve.

Apoya este fundamento la noticia relativa á esperarse el día 20 en Barcelona la primera partida de bueyes de la República Argentina, consistente en más de cien cabezas y esto forzosamente han de influir sobre la actual cotización.

Abonos químicos

Cómo debe apreciarse su valor

Mucho se han repetido las nociones fundamentales sobre este asunto, pero ante las dudas que con frecuencia se ofrecen á nuestros agricultores al emplear esta clase de abonos, creemos conveniente sean conocidas las siguientes aclaraciones, sobre las denominaciones que se emplean para expresar la riqueza de los abonos en principios fertilizantes.

No sería difícil encontrar bastantes agricultores que creen que un sulfato de amoniaco que se les ofrece como 24'25 p S de amoniaco es más rico que otro designado como conteniendo 20'21 p S de azoe, creencia que se guardan muy bien de destruir muchos comerciantes interesados en que el Labrador prosiga en ella y aun cuando generalmente 24'25 p S de amoniaco se da como equivalente á 20'21 p S de azoe, no es sin embargo exacta esa proporción, ya que la unidad de azoe, de modo que un sulfato de amoniaco garantizado 24 p S de amoniaco equivale tan sólo á 19'776 p S de azoe.

Algo parecido pasa con el cido fosfórico. En las operaciones de compra y venta de superfosfatos se estipula el precio según la riqueza en ácido fosfórico soluble que contienen y el agricultor sabe á qué atenerse. Pero al comprar un abono compuesto frecuentemente se encuentra con la fórmula siguiente ó parecida: «Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato de amoniaco equivalente á fosfatos solu-

SELLOS DE GOMA

muy apropiado para Ayuntamientos e industrias regionales. Numerarios a precios baratísimos.

de todas clases y con gran diversidad de modelos y dibujos. Especialidad en autógrafos. Gran variedad de emblemas de todas las industrias. Escudos de todos los pueblos de las Baleares

En casa Amengual y Muntaner: Cadena, 2 y Conquistador, 30 y en las sucursales de Inca y Manacor.

bles 20 a 21 por 100» lo que para muchos significará lo mismo que si les dijera que aquel abono contiene 20 a 22 por 100 de ácido fosfórico soluble. Sin embargo, nada más erróneo, ya que el equivalente de 1 unidad de ácido fosfórico soluble es de 2'183 unidades de fosfato soluble, de modo que 20 por 100 de fosfatos solubles corresponden tan solo a 9'16 por 100 de ácido fosfórico soluble.

Las denominaciones de 93 por 100 en el nitrato de sosa, 90'92 por 100 en el sulfato de potasa, 80'85 en el cloruro de potasa, etc. no son indicaciones de la riqueza sino de la pureza del producto, es decir, que 100 kilogramos de nitrato de sosa comercial contienen 95 de nitrato de sosa químicamente puro y al estado seco, siendo el resto hasta 100, la humedad e impurezas inherentes al producto comercial aplicándose lo mismo al sulfato y cloruro de potasa. De modo que un nitrato de 93 por 100 de pureza equivale a 15'16 100 de azoe; el sulfato de potasa contiene 50 por 100 de potasa pura y el cloruro de potasa de 80 a 85 por 100 contiene 52'53 por 100 de potasa también pura.

Tengan presente estas ligeras indicaciones los que compran abonos químicos, ya sean en el estado de primeras materias, ya de abonos compuestos y en algunos casos les evitarán decepciones.

Previsión del tiempo

Para lo que resta de la presente quincena los astrónomos dan las siguientes variaciones atmosféricas.

Viernes 20.—Tormentas en las regiones centrales de nuestra península. Sábado 21.—La onda atmosférica que empezó a invadir la península el 20 por el Oeste y Noroeste, avanzará sobre nuestras regiones, ocasionando lluvias generales con tormentas y vientos del tercer cuadrante.

Domingo 22.—Un centro perturbador se hallará en el golfo de Gascuña y otro que habrá pasado por la península estará hacia Baleares. Esta división de fuerzas hará mejorar algo la situación que continuará sin embargo agitada, registrándose chubascos y tormentas, especialmente desde el Norte y Nordeste al centro, con vientos de entre SO. y NO.

Lunes 23.—Nuevas fuerzas del Atlántico llegarán a Galicia y al Sudoeste de Portugal y la depresión de Gascuña pasará por Francia. Lluvias y tormentas bastante generales, con vientos del segundo y tercer cuadrante.

Martes 24.—Un importante núcleo tempestuoso se encontrará al Sur y Sudeste de España y otro habrá hacia el golfo de León. Seguirá el Régimen de lluvias y tormentas en gran parte de la península.

La situación meteorológica empezará a mejorar el miércoles 25 pues las bajas presiones que todavía quedará a nuestro Sur, en Argelia y golfo de Genova solo producirán, a lo sumo algún chubasco o tormentas en las zonas del Sur, Sudeste y Nordeste de nuestra península.

Domingo 29.—En esta fecha empezará a desarrollarse otro cambio atmosférico provocado por los valores que se habrán sentido desde el 26. Un centro de bajas presiones procedente de los parajes de Madera, se aproximará a nuestro Sudoeste, por donde ocasionará algunas lluvias tempestuosas, que algos propagaran a la región central.

Lunes 30.—La depresión del día anterior penetrará en la península y reproducirá el régimen de lluvias y tormentas que tendrá carácter bastante general, con vientos en el tercer cuadrante.

LAS CUBAS DE ORO

(BORNE, 90)
Vinos finos de mesa de todas clases, gran surtido en generosos para enfermos.

Los vinos que en esta casa se exponen son puros de sumo de uva. Tomás Manzanaro, dueño de Las Cubas de Oro, regala 5.000 pesetas, al que químicamente le prueba que los vinos que vende no sean naturales y de solo uva.

Se sirve a domicilio
LAS CUBAS DE ORO—BORNE, 90

Del Ejército

Debiendo proveerse una plaza de Maestro de Talleres en el Parque Aeroestático del Cuerpo de Ingenieros de Guadalajara, los que deseen optar a ella podrán enterarse de las instrucciones y programas, en las comandancias de dicho cuerpo de Palma y Mahón.

Ha causado baja en el ejército por defunción el segundo teniente de Artillería de la Escala de Reserva, don Francisco García Adrover.

Pensiones:—Se ha concedido a Gabriel Dalmau Más y a Margarita Más Fon, padres del soldado fallecido Gabriel la pacó anual de 182'50 pesetas.

Pensión:—Se ha concedido permiso a doña Isabel Oliver Per, para que pueda construir una casa comprendida dentro de la Zona polémica del castillo Bellver.

Notas del Mar

—Procedente de Ibiza fondeó a las dos el vapor *Lulio*, siendo portador de la correspondencia, pasaje y carga.

Dicho buque se hizo de nuevo a la mar con destino a Barcelona, embarcando, la valija, pasaje y carga.

—En las oficinas de Sanidad fueron despachados ayer los laúdes *San José* para Andraitx, *Virgen del Carmen* para Gandía y *Dolores* para Torre d'en Barra.

—Para Barcelona saldrá esta tarde a las seis el vapor correo *Cataluña*.

Bibliografía

La Renaissance Latine en Paris.

Con este título ha comenzado a publicarse una magnífica revista, mensual, que no dudamos habrá de obtener la más brillante acogida. Forma cada número un tomo de 150 páginas en 4.º mayor, y cuenta entre los colaboradores con eminentes escritores de Francia, Italia, España, Portugal Rumania, Grecia y la América española.

Entre las cuestiones inscrites en su programa se halla el Catalanismo, sobre el cual anuncia una próxima información

En el primero aparecen nabilísimos trabajos de M Gabriel Hannotaux Heredia, De Gubernaki, P Longs, Vaschide (de Rumania), A, Lebey, N, Bataille, etc., y notables revistas de arte literatura, teatros, música, sociedad, etc., en que se da cuenta de lo más importante, en su clase, registrándose en cada una de las naciones latinas y en la helénica, distinguiéndose todas esas informaciones por la imparcialidad y la competencia de sus autores.

Cultos

Para hoy

Jubiléo de Cuarenta Horas
Principiarán en San Felipe Neri al Sagrado Corazón de Jesús.

A las diez de la mañana se pondrá S. D. M. de manifiesto; enseguida se cantará tertia y la misa mayor. Por la tarde a las siete y media principiará un devoto triduo con sermón, que será el orador don Bernardo Matas presbítero y terminará con un acto de desagravio y canto del himno dedicado al Sagrado Corazón y la reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de Belen, en la iglesia del Santo Hospital.

Para mañana

Jubiléo de Cuarenta Horas
Continúan en San Felipe Neri.
Exposición a las seis y a las diez tertia y la misa cantada. Por la tarde continuación del triduo con sermón, por don Bernardo Matas, Pbro., después himno al Sagrado Corazón y la reserva de S. D. M.

Otras funciones
En la Merced a las siete y media de la mañana, empezará la novena de San Marcial y se repetirá a las nueve y media con mayor solemnidad.

En Montesión por ser la fiesta de San Luis Gonzaga, desde las seis hasta las diez y media habrá un turno de misas en el altar de la congregación, en sufragio del Congregante difunto don Bartolomé Ros y a las siete y media se dirá la misa de la Congregación; luego se impondrá la medalla a los aspirantes.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora Señora del Amor Hermoso en San Cayetano.

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES	
Fomento Agrícola	106 00
Crédito Balear.	94 00
Salinera Española	165 00
Obligaciones al 6 por 100	000 00
Obligaciones al 5 por 100	000 00
Bonos Municipales	40 00
Isleñas	52 25
Ferro carriles de Mallorca.	44 00
Alumbrado por Gas	71 00
La Económica.	17 50
VALORES PUBLICOS	
Madrid 19.	
4 p. 8 interior perpétuo	72 70
4 p. 8 amortizable	91 90
Tabacos	400 00
Francos	35 80

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos: Día 16.—Varones 2.—Hembras 2.

Día 17.—Varones 1.—Hembras 2.

Día 18.—Varones 3.—Hembras 2.

Matrimonios: Día 16, 17 y 18.—No se registró ninguno.

Defunciones: Día 16.—Andrés Escalas Rigo, viudo, 71 años, Hospital, endocarditis.—Antonio Gallera Moranta, casado, 75 años, calle de la Olivera, congestión pulmonar.—Antonia Hernández Pérez, soltera, 65 años, calle de Gater, aortitis.—Ana Valero Expósito, 15 años, Hospital, tuberculosis.

Día 17.—María Frontera Planas, soltera, 43 años, calle del General Barceló, tuberculosis.—Pedro Antonio Pou Munar, 15 meses, (término) San Jordi, enteritis.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Huelga que se soluciona.-Los Estados Unidos y Cuba.

Madrid 19 a las 9'10

Está en camino de solucionarse la huelga de carpinteros, pues muchos patronos van cediendo en la jornada de ocho horas.

El 25 por 100 de rebaja en las tarifas de aduanas existirá por cinco años entre los Estados Unidos y Cuba.

Temores.-Viaje.-El Toison

Madrid 19 a las 9'10

La gente huye de la Martini-ca por temor a nuevas erupciones.

Los coros de Clavé irán a Sevilla durante la feria de Septiembre.

El Shah de Persia recibirá en Contrexvelles al duque de Sesto, que le entregará el Toison de Oro.

Veraneo.-Huelgas

Madrid 19 a las 9'10

La Corte saldrá para San Sebastián del 8 al 10 del próximo Julio.

En Setiembre el Rey irá a la Granja.

Témese que estalle en Jerez la huelga general.

Los mineros de Pensylvania continúan en huelga, habiendo cometido varios atropellos.

Vuelven a España

Madrid 19 a las 9'10

Cádiz.—A bordo del vapor *Cristina* regresarán de la República Argentina los desengañados que traen el encargo de nuestros compatriotas de pedir al Rey que facilite el regreso a la patria de muchos españoles que perecen de hambre.

Los obreros del campo.-En Cádiz.

Madrid 19 a las 9'15

Cádiz.—Los trabajadores de los cortijos piden mejor comida y un aumento en el jornal. Algunos dueños han accedido a la petición.

Los agitadores revolucionarios recorren los pueblos de Bornos, Arcos y otros lugares.

El jefe de la benemérita ha recorrido la campaña jerezana, sacando una impresión tranquilizadora.

Entierro del general Moltó

Madrid 19 a las 12

El entierro del Capitán general señor Moltó ha sido solemne.

Las tropas cubrían la carrera. En las calles y balcones había numeroso gentío.

Han presidido el entierro dos individuos del gobierno, el Obispo de Sión y el general Cervera, que representaba al Rey.

Consejo.-Carta a Estrada Palma.

Madrid 19 a las 13'45

Se ha celebrado consejo de ministros, presidido por S. M. el Rey.

El señor Sagasta expuso los propósitos del gobierno en la cuestión religiosa.

Se firmó la carta que se dirige a Estrada Palma, reconociendo la República Cubana.

Mencheta

Todos los que se suscriban por un año al periódico LA ALMUDAINA tendrán opción gratuitamente a la célebre obra "Don Quijote de la Mancha", (2 tomos), ilustrada con grabados.

De este beneficio disfrutará tanto los nuevos como los antiguos suscriptores con tal que paguen un año por adelantado.

Madrugada

TELEGRAMAS

Desembarco de bueyes.-Un muerto.

Madrid 19 a las 22'10

Un despacho de Bilbao da cuenta de que al desembarcar varios bueyes argentinos, se escaparon tres de ellos que recorrieron varias calles de la población causando gran pánico.

Ha resultado muerto de una cornada el cabo de la guardia municipal.

Hay además muchos contusos. Se censura la imprevisión de las autoridades.

Noticias diversas

Madrid 19 a las 23'25

Se indica al general Delgado para ocupar la Capitanía General de Madrid.

El general Weyler ha redactado la memoria sobre la situación de los pueblos de la frontera de Gibraltar.

Cádiz.—Créese que es inminente la huelga general.

Dicen de Gijón que ha sido encontrado el cadáver de uno de los tenientes que perecieron ahogados.

Castellón.—En el banquete popular celebrado en honor al señor Canalejas, éste pronunció un discurso en los mismos tonos democráticos que los anteriores. La mayoría de los asistentes eran republicanos.

Más sobre el señor Canalejas.-Meeting.

Madrid 20 a las 3

Castellón.—En el meeting celebrado en el Teatro, el público llenaba por completo el local.

Hablaron los señores Francos, Tárrega y otros, en sentido democrático.

El señor Canalejas censuró la prohibición del Gobierno adhiriéndose a la protesta los ministeriales.

Ha combatido la clausura de las Cortes y ha defendido los ideales liberales.

Ha terminado diciendo: «Así como los republicanos perdieron la república, también es posible que a la monarquía la pierdan sus hombres.»

Estas palabras fueron aplaudidísimas.

Terminado el meeting muchos de los asistentes acompañaron al señor Canalejas hasta su casa.

Mencheta

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

Expectorantes y calmantes de la tos.

PHARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ

Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perejil 2.—Palma de Mallorca.

La inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en la boca las Pastillas Morelló, es el medio más racional para curar la tos, resfriados, asma, etc.

Lo acreditan los certificados

Para curar las enfermedades del estómago o intestinos, haya o no dolor, los médicos de España y América recetan el mejor medicamento que se conoce, que es el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

TEMPORADA

DE PRIMAVERA Y VERANO DE 1902

Miguel Matas—Colón 17, 19 y 21

Altas novedades en sedería, lanería y pañolería, así como en géneros blancos de hilo y de algodón.

Rico surtido en géneros algodón estampados, sedelinas esponjas y rasos. Precios limitados y de baratura.

Miguel Matas—Colón 17, 19 y 21

MEMBRILLO

AIPESETA EL KILO

COLMADO "LA PROVIDENCIA,"

OBRA NUEVA

ELS DOS ESPERITS

Drama en 4 actos por don Juan Torendell.

Precio: 2 pesetas.

De venta en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2.

CHAMPAGNE

GEORGES FORET

DIRIGIRSE—CENTRO DE ANUNCIOS

VENTA

A voluntad de su dueño tanto se vende como se alquila una finca situada en el término de Establiments Veis, consistente en una casa de planta baja y primer piso con cochera y dos fuentes de agua pluvial y con una extensión de terreno compuesto de huerto y jardín, y punto denominado vulgarmente *Can Motta*.

Para informes dirigirse al Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia, núm. 10

JAIME HERNANDEZ

PINTOR

San Miguel 21, Palma

Se hacen toda clase de trabajos en pinturas al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea a 5 pesetas balcón, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean.

La colocación de papel a 1 real el rollo.

Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera la capital.

Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad.

Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.—Otra sucursal en Mataró: calle de Barcelona, 18.—Corresponsales en toda la Península.

GRAN COMPETENCIA

San Miguel, número 21—Palma



FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes para viajeros que rige desde el día 10 Abril de 1898

De Palma hasta Manacor y Felanitx, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanitx) tarde.

De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde.

De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde.

De Manacor hasta Felanitx y Lapuebla, á las 6'30 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde.

De Felanitx hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Sta. María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanitx, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde.

Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G., Guillermo Moragues.



DILIGENCIAS

para los pueblos de la isla de Mallorca

Pueblos de la isla	Puntos de parada	Salidas de Palma	Llegadas á Palma
Andraig	Felanitx, 28	2 tarde	7 m.
S' Arradé	Peñafres, 98	2 >	7 >
Capdeñá	Santaella	2 >	8 >
Calviá	Santaella	2 >	8 >
Esporlas	P. del Olivar	2 >	9 >
Establench	P. del Olivar	2 >	9 >
Banyalbufar	P. del Olivar	2 >	9 >
Puigpunyent	P. del Olivar	2 >	9 >
Valldemosa	S. Miguel, 84	2 >	8 >
Deiá	S. Miguel, 84	2 >	8 >
Sóller	S. Miguel, 80	2 >	8 >
Bunyola	S. Miguel, 80	2 >	8 >
Lluchmayor	Bauló, 6	2 >	8'30
Santanyi	Bauló, 6	2 >	8'30
Campo	Bauló, 6	2 >	8'30
Sancelmas	P. S. Antonio	2 >	8'30
Sta. Eugenia	P. S. Antonio	2 >	8'30
Felanitx	Mercadal, 18	2 >	6 >
Algaida	Mercadal, 18	2 >	6 >
Montuiri	Mercadal, 18	2 >	6 >
Porriera	Mercadal, 18	2 >	6 >



VAPORES CORREOS

SALIDAS DE PALMA

Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza.

Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo) y para Mahón, (directo).

Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

Jueves á las 6 de la tarde para Barcelona (directo).

Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona (directo).

Sábados á las 6 de la tarde para Ibiza y Alicante.

Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona (via Alcudia).

LLEGADAS Á PALMA

Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia).

Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante, y á las 6 de la mañana de Mahón (directo).

Miércoles á las 7 de la mañana de Barcelona (directo).

Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona (via Alcudia), y 2 tarde de Ibiza.

Viernes á las 10 de Ibiza y Valencia.

Sábados á las 7 de la mañana de Barcelona (directo).

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos día 18 Junio de 1902.

Existencia de ayer	Entrados	Salidos	Fallecidos	Quedan
320	4	4	3	316

Boletín Meteorológico

Á LAS NUEVE DE LA MAÑANA DE AYER

Barómetro	761 4 mm.
Termómetro	23 6 g. ct.
Máxima al sol	26 8 >
Máxima á la sombra	24 2 >
Mínima á cubierto	15 6 >
Mínima á descubierto	12 4 >
Dirección del viento	S. O.
Fuerza máxima del viento sobre un metro cuadrado en 24 horas	3 2 kg.
Kilómetros recorridos en 24 horas	140 >
Lluvia en 24 horas	0 00 >
Evaporación en 24 horas	6 5 >
Humedad á las 9	74
Ascenso del barómetro en 24 horas	0 0 >
Descenso del barómetro en 24 horas	4 0 >

Nodriz

Hay una de veinte y ocho años de edad y leche de treinta días que desea encontrar criatura para lactar tanto en su casa como en la de la criatura. Para informes dirigirse calle de Botabán, número 6, Artá.

Nodriz

Hay una de veinte y ocho años de edad y leche de diez meses que desea encontrar criatura para lactar tanto en su casa que la tiene en Sineu como en la de los padres de la criatura. Para informes dirigirse calle del Conquistador, 31, entresuelo.

VENTA

De solares, tanto al centado como á plazos de las pertenencias de «Ca S'Erró», situado entre las carreteras de Manacor y Lluchmayor, junto á los almacenes de madera del señor Castañer.

Informarán en la calle de la Almudaina, número 4, principal y en la calle de Cestes, número 18, segundo.

HERNIAS

(Quebraduras-Relajaciones) Admiración de los sábios y de los técnicos. Los innumerables curados, los médicos, las Reales Academias de Medicina y Cirugía y, después de extensas memorias, detenidas en todos, comprobaciones y luminosos informes, la más alta Corporación oficial del Reino, hacen constar, que hoy las «Hernias» no «curan», y que las relajaciones, los vientos voluminosos y los descomos del vientro y de la matriz se corrigen radicalmente sin operación, sin régimen ni molestia alguna, con las privilegiadas especialidades Ramón. Afirmar que nada iguala al mérito de las extraordinarias creaciones del autor de la ortopedia especial, cuyos éxitos en las curaciones han sembrado al mundo científico. Dice la Real Academia de Medicina: «á cuyo sefior proceden justicia felicitas por estas « como por otras manifestaciones de la especialidad á que se dedica. »—Celebrar pueden su buena penetración los favorecidos por este cura que comprendiendo que quien vale de verdad muy lejos de alucinar á los indolentes presenta casos prácticos de gran importancia al eriool de la ciencia, se vez de dar crédito á falsas promesas, que en la mayoría de los casos son causa de fatales consecuencias, han acudido á la fuente quienes desean verse libres de sufrimientos y peligros al despecho del especialista P. RAMON se dirigen, ya personalmente ó en demanda del folleto que da y envia gratis.

CARMEN 88 1.º BARCELONA

Gran tintorería de ropas usadas

La Barcelonesa

DE JOSÉ BARTRULICH—PLAZA DE COLL, NÚMERO 3

En este establecimiento se lavan, tñen y planchan toda clase de ropas, sin necesidad de descomer ninguna prenda, y sin que con el rose, ni el sudor ensucien las ropas interiores.

Pues esta casa garantiza todos sus tintes en lana, tanto por su solidez, como por su firmeza en los colores.

Se tñen lutos en veinte y cuatro horas.—Se lavan trajes en doce horas.—Se quitan manchas y se lavan guantes.—Especialidad en los lavados á seco.

LA BARCELONESA—PLAZA DE COLL, 3, PALMA

Zapatería de Garriga

Riera, 10, acera del Teatro

Calzado á medida para señora, caballero y niño. Especialidad en calzado para pies defectuosos. Calzado para cristianas.

PRECIOS ECONOMICOS

Riera, 10, acera del Teatro

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el imporcuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padro
Frasco 10 reales
Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.
Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Finca y dinero

Se compran y venden fincas y se facilita dinero con hipotecas, valores, letras y pagarés. Almudaina, número 4, entresuelo, informarán de nueve á doce.

Pastillas Crespo de Menthol y Cocaina

El dolor de garganta y la tos calman á la primera pastilla. EL MENTHOL que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se le ce agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaina y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas ya sean hipertóricas ó atóricas, de forma seca, granulosa, glandular, ecéncia de los fumadores, en las laringitis agudas y sub-agudas acompañadas de ronquera y coqueillo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueillo, etc., etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa, y dejando á la garganta en tal situación de frescura y bienestar tan agradable, que el individuo se encuentra rápidamente muy mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1 50—En Palma, Dr. Valenzuela, depositario.

Importante á los padres de familia

LA ACTIVIDAD

Sociedad anónima de Crédito, Comercio, Industria y Seguros domiciliada en Pamplona.

Esta Sociedad ar ócima única en su forma y fondo en España y en el extranjero, se dedica en su Sección de Seguros á prima fija, á los Seguros Infantil y Seguro de Vida y Renta Vitalicia.

La «Actividad» con sus primas al alcance de todas las fortunas y la religiosidad puntualidad con que cumple sus compromisos, ha logrado llevar la fé á todas partes y ha obligado á la prensa de la capital de España y de provincias á ocuparse repetidas veces de la importancia de dicha Sociedad que bajo la acertadísima dirección de don Cayetano Lapcya, es hoy una de las principales entidades aseguradoras de España.

Su representante en Mallorca, don José Arnau, P. Olivar, 6, tiene su despacho abierto hasta las 10 y media de la mañana y de 2 á 4 tarde. Se necesitan Agentes de reconocida probidad para Palma y los pueblos.

EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE

ENOLTURO

Regenerativo y depurativo de la sangre

DEL DOCTOR PADRO

Remedio segurísimo para la curación de las eczémias ó tumores fríos, las herpes de todas clases, las llagas por antiguas que sean, el reumatismo, la gota, los flujos blancos, las llagas de la matriz, la supuración de los oídos, las costras de la piel, y todas las enfermedades que dependen de un vicio de los humores ó impureza de la sangre.

Cincuenta años de éxito

De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo.—Farmacia del Globo, Plaza Real, número 1, Barcelona.—Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Servicios de la Compañía Trasatlántica DE BARCELONA

Línea de Cuba México.—Servicio del N.º 1.—El día 16 Junio saldrá de Bilbao, el 19 de Santander y el 20 de Oeruba el vapor «Cataluña», directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costa firme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Combina para el litoral de Cuba á Isla de Santo Domingo.

Servicio del Mediterráneo.—El día 25 de Junio saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor «Manuel Caivo», directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales de Cuba á Isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela, Colombia.—El día 11 de Junio saldrá de Barcelona y el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor «Manzanera», directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limes, Colón, Sabanilla, Puerto Cabello, y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferro-carril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana.

Línea de Filipinas.—El día 21 Junio saldrá de Barcelona, el vapor «Isla de Panay», directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo á los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires.—El día 2 de Junio saldrá de Barcelona, el 3 de Valencia, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor «P. de Sarrástegui», directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias.—El día 17 de Junio de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor «M. L. Villaverde», directamente para Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, regresando á Barcelona por Las Palmas, Cádiz, Málaga (facultativa), Alicante y Valencia.

Línea de Tángor.—Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes.—Salidas de Tángor: martes, jueves y sábados.

No se admite carga la víspera de la salida. Para más informes, acúdas á los Agentes de la Compañía en Palma, Plaza de Antonio Maura, número 4.

Comercio de Maderas

de Juan Arnau

Plaza del Olivar (antiguo almacén de San Gero)

La Gatalana

Compañía de seguros contra incendios y explosiones de toda clase á prima fija. Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco 5. Director en las Baleares don José Arbós y Mestre.—Oficina de la Dirección, calle de Seriffá, número 21, principal, Palamós, edificio propio del Director.

Vapores Trasatlánticos de Pinillos

IZQUIERDO Y COMPAÑIA Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos. Para Habana, Santiago de Cuba, Cienfuegos, Veracruz, Ponce y New Orleans con escalas en Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, saldrá el 28 del corriente fijamente el vapor

PIO IX

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias. Para más informes, señores Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma.

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores que avisen con anticipación la carga que tengan que embarcar para reservar la cabida.